



家族で過ごす夏

校長 清水 誠

先日、1年生がツバメのヒナを見るために、近隣のお宅に出かけました。ガレージの中に入れていただき、しゃがんでじっとしていると、親ツバメが口移しに餌を与える瞬間を見ることができました。今シーズン2回目の子育てでは、5羽産まれたものの、次々とヒナが巣から落ちてしまったそうです。厳しい生存競争を生き残った2羽が、必死に口を開けて親から餌をもらっていました。その2日後の朝には、すでに親子4羽のツバメが元気よく家の外に出て飛び回る姿が見られました。小さな家族がたくましく生きる姿を見て、思わず応援したくなりました。

先月、是枝 裕和監督が製作した『万引き家族』が公開され、映画館に足を運びました。第71回カンヌ国際映画祭において、最高賞であるパルム・ドールを獲得した作品です。映画の中では、強く心に残るシーンがいくつかありました。その一つが、家族で花火を見上げる場面です。軒下から家族全員が夜空を見上げ、花火の音を楽しむシーンでした。ビルの谷間にある家なので、花火の響きだけしか聞こえてこないのですが、家族6人の顔が夜空を眺める表情が印象的でした。

暑い夏がやってきました。だれの心にも、幼い頃の夏の思い出があるのではないのでしょうか。そして、それらを全て支えているのは家族です。自分の住んでいた田舎にも、毎年花火大会がありました。父親に「2階から見えるから十分だ」と言われて、毎年1.5秒遅れて音が響く花火を自宅で楽しみました。夕食を早めに済ませ、2階の寝室に吊られた蚊帳かやに家族4人でそっと入ります。エアコンのない時代、トタン屋根の2階はどれだけ暑かったことでしょうか。うちわを手に布団の上であぐらをかいて待っていると、1発目の大きな花火が夜空に上がりました。低い位置でのスターマインは、裏の家の背後の空が明るく輝き、音だけを楽しみました。蚊取り線香の匂いにつつまれて、いつしかそのまま眠りについていました。

夏休み中は、毎朝ラジオ体操がありました。ある日、眠い目をこすり、カードを首にぶら下げて町内の広場に向かう途中、セミが羽化するその瞬間に出会いました。殻から出てきた真っ白な体が、ところどころ鮮やかなブルーに染まっていたのをはっきりと覚えています。ゆっくりと動くその姿に、生命の神秘を感じました。ラジオ体操が終わり、友達を連れて戻ってきくと、すでに茶色いアブラゼミらしき体色に変化してきていました。先の『万引き家族』でも、セミの羽化を見て、2人の子どもが「がんばれ」と応援する場面が出てきます。

明日から9月3日まで、44日間の長期休業に入ります。子どもにとって、家族と過ごす時間ほど影響力の強いものはありません。1学期の学校生活での成長を基に、子ども達にとってすばらしい思い出が残る夏休みとなりますように願っています。

～ 子ども達の

とうもろこしの収穫体験（1年生） 1年担任

7/3（火）に、吉田さんの畑へとうもろこしの収穫体験に行きました。初めに、とうもろこしの取り方、選び方、ひげの秘密などの話を聞きました。

次に、クラスで一列になってとうもろこし畑に入り、一人2本ずつとうもろこしを収穫しました。取るときに力があるので、なかなかとれない子もいました。

学校に戻ってからは、とうもろこしの皮を剥き、給食室へ持って行きました。当日の給食の時間には、もぎたてのとうもろこしがゆでて出され、「ぼくたちがとったとうもろこしだ！」と言って食べていました。



枝豆の収穫体験（2年生）

2年担任

7/4（水）、いつもお世話になっている吉田さんの畑に枝豆の収穫に行きました。初めに吉田さんから、枝豆の取り方や、根粒菌の話を聞きました。

汗を流しながら枝豆を根っこから引き抜きました。まるで、1年生の国語で学習した「大きなかぶ」のように、引き抜くのが大変な様子でした。収穫した後は、全校分の給食のために、一つ一つ丁寧に枝豆をもぐ作業も畑の中で行いました。一つのさやの中に入っている豆の数や、豆の大きさの違いにおどろいている様子が見られました。

もいだ枝豆は、すぐに給食室に運ばれ、ゆでてもらいました。当日の給食に出され、ゆでたての枝豆は大人気でした。

社会科見学（4年生）

4年担任

7月5日（木）に、社会科見学で虹の下水道館と中央防波堤に行きました。

午前中は虹の下水道館を見学しました。普段入ることができない下水道管やポンプ場、水再生センターが再現され、ガイドの方に説明を受けながら見学したり、シネマを観たりして学習を深めることができました。水を大切にしなければならない気持ちをもつことができました。

午後は、中央防波堤に行きました。現在の最終処分場は、あと50年しか使えないということを現地を巡りながら学ぶことができました。ごみを減らすことや再利用することなど、リサイクルの大切さを改めて心がけようとする気持ちももてました。

社会科見学を通して、自分たちの身の回りの生活は、たくさんの人々がかかわって成り立っていることを実感したようです。



学校生活

たてわり班活動

特別活動担当

前年度までの兄弟学年での交流から、今年度は1年生から6年生で班を編成し交流する「たてわり班活動」に変更しました。様々な学年と関わることで、互いを思いやって行動することや、誰とでも協力して楽しく活動することをねらいとしています。

1学期は4回活動しました。ハンカチ落としやいす取りゲームなど、教室内で工夫して遊びました。6年生が毎回リーダーシップをとって、活動がスムーズに進んでいます。4月から比べると、異学年での会話が増え、笑い声にあふれた楽しい雰囲気の中で活動する様子がどの班でも見られるようになりました。2学期以降も、異学年との結びつきの深い、「みんななかよし」の田柄小学校になるように活動していきます。



外国語活動

外国語活動担当

今年度の外国語活動は、3・4年生が年間15時間、5・6年生は年間50時間の学習をします。ジャマイカ出身のダニア・ケリー先生(ALT)とソーニャ(長岡 苑絵)先生(外国語アドバイザー)と一緒に、生の英語に触れながら授業を進めていきます。日本と異なる言語や文化に触れるだけでなく、積極的にコミュニケーションをとることも大切です。たくさんの英単語を使ってゲームをしたり、リズムに乗って歌ったりすることで、子供たちは楽しく活動をしています。

また、1・2年生は、給食の時間にALTの先生と交流をする時間を設けています。全校児童がALTの先生と関わる機会をもち、有意義な時間となるように学習を進めていきます。



★お知らせ

葉かけのつと

7月28日(土)に、PTAと青少年委員の共催で葉かけの集いが開催されます。

午前10時開始・・・4・5・6年生と未就学児

午前11時開始・・・1・2・3年生と未就学児

場所：児童昇降口前(けやき広場)、体育館

内容：金魚つかみ、体育館レクなど

ラジオ体操

日時：8月27日(月)～31日(金)

6：30開始 校庭(雨天時は体育館)

多くの方々の参加をお待ちしています。

～9月の図書ボランティア日程のお知らせ～

9月5日(水) 19日(水)

時間は9時からですが、始まりも終わりもご自身が参加できる範囲でも大歓迎です。仕事は、書架整理や本の修理、除籍のお手伝い、可愛い季節の掲示物の作成などです。図書管理員さんや仲間が優しく教えてくれるので、初めてでも安心です。「今日も元気に自由に」をモットーに活動中です。皆さんも一度、図書室を見にいらしてください。お待ちしております。

連絡先：図書館担当